
Lectura 1 

 

Ana: Oye, ¿es cierto lo que escuché por ahí? ¿Crees que está bien que a los estudiantes de 

preparatoria nos hagan pruebas de drogas (antidoping) aleatoriamente durante el semestre? 

 

Mariana: No lo dije tan así. Lo que dije es que creo que la escuela puede tomar esas 

decisiones para disuadirnos de consumir drogas. 

 

Ana: Entonces, tú crees que deberían andar sobre nosotros vigilando lo que hacemos y 

dejamos de hacer. 

 

Mariana: Es que si no ponen ese mecanismo lo más probable es que todos piensen que está 

bien consumir drogas. Además, seguramente muchos compañeros crean que es una carta 

libre para poder comenzar a consumirlas. ¡Imagínate! De repente muchísimos buscarían 

comprarlas e incluso traerlas a la prepa. 

 

Ana: Yo más bien creo que esa medida de tanta vigilancia justamente va a lograr lo 

contrario. Si la autoridad me dijera a mí que no haga algo, seguramente sospecharía y 

buscaría hacerlo. 

 

Mariana: Yo no creo que todos reaccionen así. Además, tal vez no estás tan contenta con 

las autoridades de la escuela, pero seguramente están buscando protegernos. 

 

Ana: Claro que no. Si nos quisieran proteger. Entonces, más bien se darían cuenta de que 

fortalecer al Departamento de Psicología es algo mucho más relevante. La semana pasada 

quise ir a trabajar unas cosas y me dijeron que las dos psicólogas estaban tan ocupadas que 

la cita más cercana era dentro de dos semanas.  

 

Mariana: Sí, también entiendo eso, pero creo que son dos temas separados. Pueden evitar 

que las personas que consumen drogas vengan a tomar clase en ese estado y, además, 

contratar a más psicólogas para ese Departamento. 

 



Ana: Pero, ¿cuál es tu problema con que si alguien quiso consumir una substancia en su 

casa al siguiente día venga a la escuela? Lo que cada quien haga en su casa no es asunto de 

la dirección. 

Mariana: Hay personas que se ponen muy violentas y que si tienen substancias en sus casas, 

seguramente también las traigan acá. Mi prima me contó que cuando estaba en la prepa un 

compañero golpeó muy feo a otro porque traían broncas y además uno de ellos ese día 

había consumido algo. Se puso muy feo, al otro compañero le tuvieron que poner suturas en 

la frente y mandarlo a su casa. 

 

Ana: Pero yo conozco a personas mayores de edad que consumen sustancias que son 

legales en otros países y más bien les ayudan a controlar cosas como la ansiedad. De hecho, 

a ninguna de esas personas la he visto ponerse violenta. 

 

Mariana: Pues tal vez porque ellos son más grandes, pero a nuestra edad sí me da miedo 

que de repente alguien en el salón no se pueda controlar. También me da miedo que puedan 

circular esas cosas en la escuela. 

 

Ana: Pero hacer pruebas de drogas aleatorias no es la solución. En la Universidad de 

Portland hicieron un estudio de ese mecanismo y concluyeron que no siempre 

seleccionaban a los usuarios de esas substancias y que si los llegaban a seleccionar también 

se ponía en duda eso de aleatoriedad. 

 

Mariana: ¿A qué te refieres? 

 

Ana: Pues que ese estudio demostró que en la mayoría de las escuelas donde lo hacen 

tienden a elegir a personas para la prueba que creen que pueden estar consumiendo. Eso 

significa que más bien activan sus sesgos respecto a nosotros y eso hasta cae en la 

discriminación. Si piensan que alguien puede estar consumiendo porque se viste de cierta 

forma o tiene ciertos amigos, entonces le piden la prueba. 

 

Mariana: Bueno, pero tal vez se pueda perfeccionar el mecanismo. ¿Qué tal que buscan 

dinero para invertir en un programa que sí garantice la aleatoriedad? 

 



Ana: ¡Ja! ¿Tu crees que la coordinadora va a buscar dinero para eso? Luego replicaron ese 

estudio en otros estados y los resultados fueron similares. No es algo que te asegure bajar el 

consumo.  

 

Mariana: No sé, tal vez. ¿Por qué estás tan negativa? Te percibo muy enojada con las 

autoridades. No creo que su intención con las pruebas sea quitarnos la libertad y 

molestarnos. 

 

Ana: La verdad es que la directora y el coordinador no han tomado decisiones con las que 

yo esté satisfecha últimamente. 

 

Mariana: Bueno, pero eso es otra cosa. Tal vez están muy preocupados por cuidarnos y esta 

es su manera de hacerlo. En la tele vi que el consumo de drogas en adolescentes se ha 

incrementado más en algunos países de Europa, ¡piénsalo!  

 

Ana: pero seguramente hay mejores maneras para evitar eso, como el acompañamiento de 

los orientadores. Les debería preocupar más eso y nuestro desempeño en la escuela, no 

deberían estar coartando nuestra libertad y vigilándonos.  

 

Mariana: Ana, yo creo que ahorita tal vez sí necesitamos que alguien se fije en lo que 

hacemos, en este nivel formativo.  

Ana: Ay, tal vez.  

 

 

 


